

EL GLOBAL	
Fecha de publicación	Viernes, 14 de noviembre de 2014
Enlace	http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2014-11-14/farmacia/boticarios-y-medicos-evidencian-en-una-guia-sobre-tabaquismo-que-son-complementarios/pagina.aspx?idart=873244
Tipo de medio	Prensa especializada
Noticia	Información sobre la presentación del Documento de intervención en cesación tabáquica en farmacia comunitaria

FARMACIA /

Boticarios y médicos evidencian en una guía sobre tabaquismo que son "complementarios"

ALBERTO CORNEJO / MADRID

[@EIGlobalNet](#)

viernes, 14 de noviembre de 2014 / 15:31

Diversas sociedades médicas respaldan un documento de Sefac sobre el abordaje de esta adicción en la farmacia

Lo que han unido consultas y mostradores que no lo separen los despachos. O, en el caso que nos ocupa, lo que ha unido el tabaquismo que no lo separen informes sectoriales. Si ya eran múltiples las iniciativas que aglutinan a médicos y farmacéuticos en aras de la mejor atención al paciente (en las que no hay lugar a recelos o desconfianzas respecto al papel de cada profesional), el 'Documento de intervención en cesación tabáquica en la farmacia comunitaria' es un nuevo ejemplo que sumar a la lista.

Este documento, que recoge cómo debe realizarse una correcta atención e intervención en el paciente fumador desde la botica, ha sido elaborado por la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (Sefac) pero cuenta con el respaldo de las principales sociedades médicas de atención primaria ligadas al abordaje de esta adicción, como la Sociedad Española de Especialistas en Tabaquismo (Sedet), Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (Separ), Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (Semfyc), Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen) y Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG). "Esta es la realidad, la que habla de un trabajo conjunto entre profesionales desde el respecto y en beneficio del paciente. Los farmacéuticos comunitarios no somos médicos ni pretendemos serlo. Tenemos que

saber cuándo derivar y precisamente este documento deja claro cuando el paciente fumador debe ser tratado en la consulta y cuando puede ser en farmacia", recalcó en su presentación Jesús C. Gómez, presidente de Sefac.

Que se trata de un "necesario" documento de consenso, en el que se delimitan y pautan las actuaciones de los farmacéuticos comunitarios, queda demostrado con la opinión que tienen de él dichas sociedades médicas. "Es una puerta de entrada al abordaje multi e interdisciplinar del tabaquismo, y en nuestra sociedad siempre hemos creído que debe ser así en esta adicción", expone Ana María Furió, coordinadora del grupo de Tabaquismo de Semfyc. "Todos conocemos las ventajas que aporta la accesibilidad de la red de oficinas de farmacia", añade Segismundo Solando, responsable del Área dedicada a esta patología en Separ. Por su parte, José Luis Díaz, coordinador de este campo en Semergen, no da lugar a egos al estimar que "el farmacéutico es mayor puerta de entrada al SNS que el médico, y es un momento clave para que se implique en el tabaquismo". Y María Jesús García, presidenta de Sedet, no olvida que "cuando los profesionales trabajamos juntos, los resultados mejoran; es una evidencia científica".

Precisamente, este documento servirá como herramienta para el farmacéutico actué en el abordaje del paciente fumador "con evidencias científicas y pueda instalar un servicio de cesación tabáquica bajo estándares", confirma Gómez. Además, ofrece respuestas a las múltiples preguntas que pueden surgir en su labor y la coordinación asistencial.

Según recordó Gómez, cada euro invertido en el abordaje del tabaquismo revierte en 55 euros de ahorro al sistema. Pues bien, según él, "Sanidad debería marcar la fecha de presentación de este documento en rojo". ¿Por qué? Al ministerio no le ha costado "ni un euro" y, además, fomenta la práctica colaborativa, mencionó el presidente de Sefac